

La guerre des âges



La paix des âges

La paix des âges

Ou la solidarité intergénérationnelle

Il y a plus de 10 ans, un auteur a prédit la « guerre des âges » entre les générations, en s'appuyant sur les questions de retraites et de coût du vieillissement. Un nouveau risque s'invite, celui du Covid.

Il est un risque et une chance.

Le risque est que les jeunes générations exaspérées par les contraintes de masques ou autres gestes barrières y renoncent et contaminent les anciens qui sont mille fois plus fragiles qu'eux.

La chance, c'est que cette épreuve, dont la durée n'excèdera pas 2 ans, soit une répétition générale de la solidarité de long terme que nous devons nous préparer à inventer pour faire face aux gains d'espérance de vie qui entraîneront des coûts non finançables à terme.

Cette répétition générale doit nous servir à apprendre à cohabiter face à un virus mortel entre des générations qui ne risquent rien d'un côté, et celles qui pourraient en mourir massivement de l'autre. Or, comme sur un navire naufragé, les uns ont besoin des autres pour survivre. Il ne leur reste donc qu'à inventer l'art de savoir se mettre à la place des autres pour découvrir le secret d'une vie réussie : « le respect mutuel ».

L'épreuve du Covid nous révèle aussi que nous sommes d'incorrigibles râleurs. Quand nous ne disposons pas de masques nous râions, maintenant qu'il faut les mettre nous râions ! Cessons de nous plaindre et entrons posément dans cette révolution du vivre ensemble qui va nous apprendre à combiner « distanciel » et « présentiel », proximité et distance.

C'est ainsi que nous conjurerons le risque de « guerre des âges » en inventant par la preuve la « paix des âges ».

La France se défait lorsqu'elle s'abandonne à ses petites querelles internes. Elle se grandit quand elle rayonne dans le monde en diffusant des idées de progrès.